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 (在蘇州東吳大學前合影) 

很高興在即將要畢業的大四這一年，經企管系朋友的介紹得知了這個可以赴

大陸交流的活動，讓我獲得了一次此生難忘的經驗、充實有趣的旅行。 

中國對我來說一直是一個令我既感到疑惑又好奇的地方，雖沒有語言隔閡，

但卻充滿著政治隔閡的地方，聽過很多對於這個國家的種種，但我認為親自走一

遭用眼睛看，且跟當地人深度的交流才是最真實的。 

在進到河海大學的建築的那一刻，我是震驚的，映入眼簾的是一大面立牌，

上面寫著海峽兩岸企業數字化轉型與商業創新研習營，走進去教室後是個很大的

講廳，大陸的教授與學生學生早早坐好在裡面等著我們。經過了片刻的休息，我

們就去參觀他們的校園，這所位於南京市的大學，擁有優美的湖泊、新穎的球場

和精美的建築，四處盛開的粉色花樹與一條條整潔寬大的道路和路邊停放的藍色

電動車對我來說都是很新奇的美景，營造出一種宜人的學習和生活氛圍。 

下午跟河海的志願者同學一起去中山陵，我們一路暢聊走得很累卻很開心，

漫步於美麗的中山陵植物園，享受自然和寧靜。最後登上中山陵的紀念塔，俯瞰

整個南京城，感受到壯麗的景色。 

  



 

 

 

(與河海大學志願者同學合影) 

在隔天河海大學的交流中，我深深體會到了兩岸間交流的重要性以及與不同

背景的人合作的豐富性。最讓我印象深刻的是各自的自我介紹，當天與我們交流

的都是河海大學的研究生，他們的專業都不太一樣且細分，像是有水利工程環境

保育、匯集專家資料做出最適選擇等專業都是我從來沒有聽過的研究方向，他們

用那炯炯有神的眼睛與侃侃而談的口吻介紹他們的專業，令我覺得佩服及嚮往。 

在後面的自由交流時間中我們也談論到了比較敏感的政治議題，他問了我關

於台灣政治的現況，我也秉著對共產黨的好奇詢問他一些問題，我們聊得非常開

心，覺得像這樣的良性交流很有趣，後來教授想讓我們放鬆心情，竟帶我們到頂

樓的教工之家，裡面設施豐富，有桌球桌、撞球桌及許多運動器材。同學們跟我

們說他們從不知道有這種地方，真是沾我們的光才能到這裡，我還有幸跟他們校

隊的同學一起打，過了十分愉快的下午。 

後面幾天參訪許多大陸知名的企業，像是蘇豪集團及比亞迪。參訪比亞迪是

一次非常深刻的體驗，這次參訪讓我對這家公司有了更深入的了解，也讓我對未

來的汽車產業和可持續發展有了更清晰的看法。 

首先，比亞迪的生產基地給我留下了極其深刻的印象。他們的工廠生產線高

效且整潔有序，再來在技術創新方面他們不僅擁有強大的研發團隊，還與各大科

研機構合作，不斷推動電動汽車技術的進步。在參訪期間，我了解到比亞迪一直

在致力於提高電池技術、增加車輛續航里程和改善充電基礎設施。 

除此之外，比亞迪對可持續發展的承諾也給我留下了深刻印象。他們積極倡

導綠色出行，推廣電動汽車，並在生產過程中注重節能減排和資源循環利用。比

亞迪的可持續發展理念貫穿於公司的方方面面，這讓我對他們的企業價值和社會

責任感到敬佩。 



 

 

最後，這次參訪也讓我對電動汽車的未來充滿了期待。通過了解比亞迪的製

造工藝、技術創新和可持續發展理念，我相信電動汽車將會成為未來汽車產業的

主流，並將為我們的環境和生活帶來巨大的改變。 

這次的研習讓我學到了深厚豐富的中國歷史及專業知識，開拓了我的眼界，

也讓我對未來的發展有了更清晰的方向和更大的信心。 

還結交到了許多對岸的好友，兩岸大學生交流是一個極具意義和價值的活動，

可以促進兩岸青年之間的理解和友誼。通過交流，我們可以更深入地了解對方的

文化、價值觀和生活方式。像是在河海大學認識到一位家鄉在赤壁、就讀會計系

大一的志願者妹妹，他的微信朋友圈寫到：「在同一片祖國大地，心與心在不同

地點不同時空也可以交匯。洽逢其時，有道是，年年如今朝。」 

以後全球未來的發展在大陸，大國風光、大國思維。同一個語系、相近的臉

孔卻是不同的視野，我認為早點去熟悉、了解不同的差異是很重要的。 


